

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai menumbuhkan *enterpreniurship* berbasis ekonomi kreatif melalui *ecoprint* pada H&F Collection di Desa Kandangmas Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus, dapat di ambil kesimpulan dalam penelitian ini yaitu:

Menumbuhkan *enterpreniurship* dapat dilakukan dengan menanamkan prinsip dan karakteristik yang harus dimiliki oleh seorang yang berjiwa kewirausahaan seperti berani mengambil resiko, percaya diri, selalu optimis, berkreaitiv, kerja keras, membangun mandiri dan realistis. Keberadaan *ecoprint* dapat menumbuhkan jiwa *enterpreniurship* bagi masyarakat dengan cara mengimplementasikan melalui pelatihan bertujuan untuk melatih cara menciptakan produk *ecoprint* mulai dari proses awal sampek akhir dengan menggunakan sistem yang kekeluargaan dimana ini dapat memberikan kekompakan bagi masyarakat yang mengikuti dan hasilnya para peserta akan lebih memahami serta nantinya akan menumbuhkan minat jiwa kewirausahaan dalam diri masyarakat.

Ecoprint menjadi salah satu bentuk ekonomi kreatif karena dapat merealisasikan pengembangan ekonomi yang berkelanjutan dengan berbasis kreativitas, inovasi, penemuan serta pemanfaatan sumber daya alam berada disekitarnya menjadi produk yang dapat mendatangkan profit dan benefit bagi pelakunya. Hal ini dapat menumbuhkan ekonomi kreatif melalui *ecoprint* dengan mengimplementasikan melalui benefit dimana usaha *ecoprint* ini memanfaatkan sumber daya dengan ide, gagasan dan bakat sehingga mampu menciptakan produk baru yang memiliki nilai jual yang berkualitas serta mampu diterima dikalangan masyarakat. Proses pembuatannya tidak menggunakan dana banyak dan menggunakan bahan alami yang mudah dijumpai di sekitar rumah, sehingga hasilnya tidak mengecewakan dan memiliki keuntungan yang relative tinggi serta usaha ini mampu menyerap tenaga kerja.

Usaha *ecoprint* tersebut memiliki dampak yang positif bagi lingkungan dan masyarakat karena dalam lingkungan tersebut dapat mengurangi pencemaran lingkungan atau (sampah harian). Untuk masyarakat sendiri dapat menjadikan peluang usaha baru yang ingin terjun kedalam usaha ekonomi kreatif. Dampak yang ditimbulkan tersebut dapat menciptakan lapangan pekerjaan serta

dapat memberikan motivasi kepada masyarakat untuk berwirausaha dan memberikan motivasi untuk berani menciptakan inovasi baru. Hal ini dapat memiliki dampak *entrepreneurship* berbasis ekonomi kreatif melalui *ecoprint* dengan mengimplementasikan bahwa usaha ini sudah memberikan motivasi kepada masyarakat melalui pelatihan dimana pelatihan ini dapat menarik minat seseorang untuk ikut terjun kedalam dunia bisnis serta dapat membuka lapangan pekerjaan baru bagi masyarakat yang memiliki minat berbasis ekonomi kreatif, serta usaha ini memiliki nilai yang positif bagi lingkungan dan masyarakat.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilaksanakan, peneliti dapat mengajukan beberapa saran yaitu:

1. Bagi H&F Collection, diharapkan lebih banyak memanfaatkan promosi di media sosial untuk memper luas pangsa pasar dan dapat mencari admin khusus media sosial untuk membantu dalam mengelola usaha.
2. Bagi umkm atau masyarakat, diharapkan lebih gencar dalam melakukan sosialisasi kepada para generasi terkait pentingnya dalam berbisnis melalui umkm *ecoprint* agar dapat dikenal luas dan disukai keberadaan produk lokal.
3. Bagi pemerintah, diharapkan bisa lebih memperhatikan umkm terlebih lagi umkm bagi *ecoprint* agar kebelakangnya dapat berkembang lebih luas.
4. Bagi peneliti selanjutnya, yang akan melakukan penelitian dengan topik yang sama disarankan untuk menggali lebih dalam lagi mengenai langkah untuk menumbuhkan jiwa *enterpreniurship*, ekonomi kreatif, dan *ecoprint* dengan memperpanjang masa penelitian serta memperluas objek penelitian dengan megupayakan strategi guna menumbuhkan jiwa *entrepreneur* bukan hanya dengan berbasis ekonomi kreatif melainkan juga kearifan dan keunggulan local seperti melalui pariwisata atau hasil perkebunan dan peternakan guna mendatangkan hasil penelitian yang lebih baik dan berbeda dengan penelitian ini.